
 

 
 

2013年 1月 21日 

 
商界歡迎 2013施政報告反映商界建議 

 

由香港商界成立的獨立非牟利會員機構商界環保協會(BEC)對行政長官發表的 2013 施

政報告表示歡迎，認為報告內容反映了 BEC於去年 6月和今年初向特區政府就香港的

環境政策提交的部份意見。 

 
特區政府於 2013施政報告中指出空氣質素、廢物處理、綠色建築等為香港需要着重處

理的環境事項，BEC 相當贊成。施政報告內勾劃出的多項改善空氣質素措施，如分階

段淘汰歐盟前期及 1 至 3 期的柴油商業車、重組巴士路線、更廣泛使用電動車、鼓勵

遠洋輪船在泊岸時轉用低硫柴油、為泊岸郵輪提供接駁岸電設備等，都與 BEC 提交的

意見相符。 

 

香港其中一項最迫切的環境問題—廢物，被施政報告形容為「迫在眉睫」的危機，需

以多管齊下的方式處理。BEC 亦同意源頭減廢、污者自付等政策，以及促進資源節約

及回收乃香港處理廢物的大方向，並認為政府應加快推行有關施政，以相關政策和財

務支援協助大幅擴展香港的回收網絡。 

 
要令香港逐步邁向低碳經濟，減少現有 4 萬座樓宇的能源消耗至為重要。BEC 對由環

境局局長領導成立跨部門的督導委員會表示期待，熱切希望盡快見到委員會能就推動

和鼓勵樓宇減少能源消耗制訂政策藍圖，並有清晰的能源消耗及碳排放指標。 

 
BEC 自 2005 年成立海港商界論壇，致力提倡成立專責的海濱管理局，以督導本港海

港的長遠發展。因此，BEC 對 2013 施政報告落實成立海濱管理局十分支持，期望政

府可以加快諮詢及立法程序，令有關管理局得以早日成立，為香港的海港發展，推動

全面和兼顧多方利益的計劃。 

 

BEC 主席查逸超教授表示：「多年來，BEC 一直致力向政策當局反映商界意見，對特

區政府能夠接納商界建議，深感欣慰。BEC 對政府就香港環境及可持續發展訂立的政

策方向表示總體支持。本月 29 日 BEC 會員與環境局副局長會面時會就有關議題作更

深入的討論。我們亦會貫徹一向的方法，與政府保持對話，協力促進香港的環境發

展。」 

 
BEC向特區政府提交的建議文件可於 BEC網頁內查閱： 

http://www.bec.org.hk/eng/public_policy_submissions.aspx。 
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